

Madres de Redes EsSalud mostraron habilidades de una maternidad saludable y segura

Lima, 31.- La alegría de traer hijos al mundo brotó hoy a flor de piel entre las futuras madres que, orgullosas mostraron en el Parlamento sus habilidades gimnásticas aprendidas en las Redes Hospitalarias de EsSalud,

para tener partos sin dolor y cuidar desde sus vientres a sus bebés, durante el Foro "Maternidad Saludable y Segura", que auspició la Comisión de Salud, Población, Familia y Personas con Discapacidad, que preside la congresista

Hilda Guevara Gómez.

El congresista Daniel Robles López (PAP), miembro de la Comisión de Salud inauguró el Foro representación de su compañera Hilda Guevara y también presidió el jurado calificador. conjuntamente con Decana Nacional del Colegio Obstetras del Perú, Rosa Elena Lara, del concurso "Barriguitas Pintadas" de las Redes hospitalarias EsSalud Guillermo Almenara, Edgardo Rebagliati Sabogal. Las campeonas pertenecen al Taller de Estimulación



Prenatal, del Hospital Rebagliati, el segundo lugar le correspondió al Sabogal y el tercero al Almenara.

Sin embargo, la importancia de la maternidad responsable y segura va más allá del cuidado del embarazo. "Tiene que ver con la educación sexual y reproductiva de hombres y mujeres para traer los hijos al mundo con mucha responsabilidad", dijo el legislador y médico oncólogo Daniel Robles López.

Por ello, Robles destacó que la Comisión de Salud dio prioridad a la aprobación del dictamen sobre la Ley de Salud Sexual y Reproductiva, y ahora sólo falta la aprobación en el Pleno. Al respecto, la congresista Hilda Guevara pidió prioridad en el debate.

La ley de salud sexual y reproductiva contribuirá a evitar los embarazos adolescentes y los embarazos no deseados, con lo cual se reducirán las

muertes de las madres o de los niños alrededor del embarazo, parto y puerperio.

El gerente de Prestaciones Primarias de Salud, Ronald Rodríguez, Víctor Capcha López, Gerente de la Red Asistencial Sabogal, expusieron el interés de EsSalud en la atención de las madres y destacaron las políticas sociales a favor de reducir los índices de mortalidad materna. El objetivo, para el año 2015, es lograr el acceso universal a la salud reproductiva mediante el fortalecimiento de la atención primaria.

Rodríguez indicó que en el Mundo sólo en un minuto Ocurre lo siguiente: 380 mujeres quedan embarazadas, 190 mujeres se enfrentan a un embarazo no planificado o no deseado, 110 mujeres sufren complicaciones relacionadas con el embarazo, 40 mujeres tienen un aborto en condiciones de riesgo y una mujer muere

Se sabe que en el Perú la razón de mortalidad materna, refleja un leve descenso de 103 x 100,000 nacidos vivos, pero aun se encuentra entre las tasas más altas del mundo, la mayor proporción de estas muertes se produce en zonas rurales y de exclusión social como Puno, Cajamarca, Cusco, Piura, La Libertad, Huánuco, Junín, Loreto, Ancash y Ayacucho. Las condiciones de vida de las mujeres en edad fértil, determinados por factores sociales y económicos, conjuntamente con la morbilidad relacionada al embarazo inciden en el riesgo de la muerte por causa materna, sin embargo, hay otro gran determinante de estas muertes y está en relación a la accesibilidad de las mujeres a los servicios de salud.

A su turno, el doctor José Antonio Lévano, del Hospital Nacional Cayetano Heredia, explicó que la maternidad trae riesgos y estos se traducen en 1,500 muertes diarias de mujeres en el mundo, y cada minuto mueren ocho niños en el primer mes de vida, ocho en la primera semana y ocho mueren durante el nacimiento.

El psicólogo Jorge Landauro, dijo que existen diversos estudios que indican el por qué las personas no se acercan a los establecimientos de salud para recibir atención materno-infantil: costo en el 40.6%, temor 29.3%, trato recibido 20.4%, tiempo de espera 14.8%, vergüenza 10.8% y distancia 8.1%.

Sostuvo que la escasa o nula información sobre sexualidad en el embarazo permite que creencias, prejuicios, temores y mitos se internalicen en las personas, impidiendo disfrutarla.

Asimismo, la comunicación en la pareja es muy importante, ésta se debe caracterizar por expresión de sentimientos, necesidades sexuales y afectivas, preferencias, fantasías y temores.

Landauro recome4ndó entrar a un mayor contacto con el bebé y estimular su sentido auditivo, lograr la participación del padre en la comunicación desde que el niño está en el vientre, para que las caricias de los padres puedan general al nuevo ser un clima de seguridad y bienestar.

Lima, 31 de mayo de 2010

Gracias por su Difusión

Prensa Comisión de Salud, Email: rreynap@congreso.gob.pe, Cel: 975440069, RPM: #888133